

JOSÉ YUSTE
ACTIVO EMPRESARIAL

dinero@nuevoexcelsior.com.mx



Santander: ¿gobierno de EU, socio minoritario?

El viernes pasado vimos al gobierno de EU tomar 36% de Citigroup y, por lo tanto, afectar todo el capital de Banamex. Al volverse ese gobierno socio mayoritario abre un debate legal en nuestro país. Pero también podríamos ver otro caso en México de capitalización por parte del gobierno estadounidense: el de Bank of America con Santander Serfin.

Vale aclarar: Bank of America posee 24.9% de Santander Serfin, no la totalidad tal y como sucede con Citigroup que es dueño de todo Banamex.

En los siguientes días el gobierno de Estados Unidos, a través del Tesoro, podría tomar parte de Bank of America, el otro gran banco comercial de Estados Unidos con problemas de capitalización.

Botín: no necesitamos ayuda gubernamental

En el caso de Santander Serfin, éste está capitalizado. Ha sido bien manejado por la administración de **Marcos Martínez** y tiene crecimiento de mercado en México. Además, su capital mayoritario pertenece a Santander de España, el banco capitaneado por **Emilio Botín** que, con todo y

los líos de **Maddoff**, ha sido enfático al mencionar que ellos no necesitan del capital gubernamental y que incluso mantienen las llaves del crédito abiertas.

La alianza entre Bank of America con Santander viene de un par de años atrás, cuando Bank of America quería comprar un banco en México y, después de varios intentos fallidos, Santander, en una buena operación, le vendió 24.9% en mil 600 millones de dólares.

No sabemos si Bank of America quiera vender dicha participación a Santander.

Por lo visto, se trata de un caso de potencial capitalización de un gobierno extranjero sobre un banco mexicano, pero de menores proporciones al de Banamex.

Aun así, la Secretaría de Hacienda, a cargo de **Agustín Carstens**, junto con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, a cargo de **Guillermo Babatz**, analizan dichos casos.

Scotiabank presume: no necesitamos capital extranjero

Ante la necesidad de los bancos por obtener mayor capital gubernamental, Scotiabank salió con presunción a mostrar el informe de la consultora Oliver Wyman, donde resulta ser uno de los diez bancos con mejor desempeño en el mundo.

Incluso **Rick Waugh**, director general de Scotiabank, pone el dedo en la llaga de los demás competidores y presume: "Al no haber solicitado capital ni subsidios a nuestro gobierno, a diferencia de nuestros mayores competidores mundiales, es un claro signo de la fortaleza única de los bancos canadienses".

Plantea el poder mantener sus adquisiciones estratégicas, entre las cuales está la de México. Estima que será uno de los bancos de servicios más completos al concluir la crisis, ya que tendrá las posibilidades de capital para expandirse.

HSBC lanza capitalización

Otro banco con fuerte presencia en México y que necesita capitalizarse es HSBC. Sin embargo, el banco inglés, considerado el más grande de Europa, está anunciando a los mercados que sale con una emisión de acciones por 17.18 mil millones de dólares, con lo cual plantea ser de los más capitalizados del mundo y alejarse de los demás bancos ingleses que han solicitado capital al gobierno británico.

Con ello el banco HSBC en México, dirigido por **Luis Peña**, parecería alejarse del actual problema de haber sido capitalizado por un gobierno extranjero, en este caso el británico, y



Fecha 02.03.2009	Sección Dinero	Página 2
----------------------------	--------------------------	--------------------

así dejar de estar en la lista de los bancos capitalizados por gobiernos extranjeros.

BBVA: no requerimos ayudas públicas; se salva Bancomer
Francisco González, el presidente del BBVA, ha señalado que el banco dueño de Bancomer no necesita ayudas públicas. Incluso **González** ha externado que es la responsabilidad del banco buscar financiamientos con medios propios, para así dejar espacio a otras entidades con bajas calificaciones que sí lo necesiten.

En cambio, señaló que el BBVA sí ve con buenos ojos el

apoyo a la liquidez vía compra de activos y avales a las emisiones bancarias, lo cual ayudará a salir de la crisis crediticia.

En otras palabras: Bancomer, presidido por **Ignacio Deschamps**, tampoco entrará en la polémica de una casa matriz que necesite apoyos de capital de un gobierno extranjero.

Telefónica: Interconectamos a Nextel; Nextel: no es cierto

Telefónica nos insiste en que ellos sí tienen interconectada a Opcom, la filial de Nextel que tiene la concesión de telefonía fija y móvil.

Telefónica Movistar también señala que no ha recibido noti-

ficación de denuncia alguna por parte de Nextel o de Opcom, sea ante la Cofetel o la Cofeco y, por lo tanto, desconoce de qué se le acusa.

Vale decir que Nextel, por su parte, insiste en que sí son ciertas todas sus demandas en contra de Telefónica, y lo único que quieren es la interconexión.

Como sea, ambos, Telefónica y Nextel, encuentran un punto de coincidencia: con la autorización como operador de telefonía celular a Nextel, las cosas pueden ir cambiando. Esperemos, porque los dos son competidores fuertes que están invirtiendo en México y van hacia adelante.